

## Comité de Investigación Sociología del Trabajo Federación Española de Sociología

# Investigando los recortes de la crisis, investigando las respuestas sociales a la crisis.

Los retos, las apuestas y las propuestas de la Sociología del Trabajo

2º Encuentro del Comité de Sociología del Trabajo de la FES

Sede: BILBAO: Aulas de la Experiencia de la Universidad del País Vasco, UPV/EHU

(C/Banco de España, nº 2, Bilbao)

Fechas: 28 (jueves) y 29 (viernes) de junio de 2012

En el IX Congreso de Sociología de la Federación Española de Sociología, celebrado en Barcelona en 2007, decidimos colectivamente la realización de encuentros entre congresos de la FES, con el objetivo de mantener reuniones periódicas donde pudiéramos fomentar el intercambio de conocimiento y reflexiones en torno a la realidad de trabajo, en un entorno más distendido y próximo que permitiera mantener y fomentar el desarrollo de redes de colaboración, y el intercambio de experiencias de investigación.

Por ello, os convocamos a nuestra segunda reunión intercongresual, que tendrá lugar en Bilbao, el próximo mes de junio.

La realidad actual del trabajo y de las relaciones laborales pone de relieve la necesidad de la investigación y la reflexión por parte de la Sociología. Temas como el trabajo socialmente necesario y su organización actual, el empleo, el paro, las condiciones laborales, las recientes reformas laborales, los sindicatos, las patronales, el Estado, la conflictividad laboral y la negociación colectiva, etc. configuran un panorama del trabajo cuyo conocimiento es fundamental para explicar el funcionamiento de la sociedad.

En los últimos años, la sociedad ha experimentado una acelerada transformación que se ha caracterizado por un aumento de la precariedad laboral y la vulnerabilidad social, una nueva configuración de los actores sociales, nuevas correlaciones de fuerzas, desmoronamiento de derechos sociales, resistencias formales e informales, miedos, y sobre todo, desempleo masivo.

Esta última tendencia se ha intensificado a partir del año 2007 con el incremento de las tasas de paro, poniendo de manifiesto la fragilidad del empleo creado en los años anteriores. En este sentido, la inestabilidad acaba por llegar a los sectores más estables de empleo, siendo la propia Universidad un ejemplo de ello. Esta última cuestión, junto con el resto de temas, es uno de los puntos sobre los que poner el foco de atención sociológica en el próximo encuentro.

En este contexto, invitamos a la comunidad universitaria a presentar comunicaciones y a participar en su desarrollo.

#### Comité científico:

Presidente: Juan José Castillo (Universidad Complutense de Madrid)

Secretaria Técnica: Itziar Agulló.

Vocales: Galán Carretero, Aurora (Universidad de Castilla-La Mancha); García Calavia, Miguel Ángel (Universidad de Valencia); Homs, Oriol (CIREM); Lope Peña, Andreu (Universitat Autònoma de Barcelona); López Calle, Pablo (Universidad Complutenses de Madrid); Martín Artiles, Antonio (Universitat Autònoma de Barcelona); Oliva Serrano, Jesús (Universidad Pública de Navarra); Pedreño Canovas, Andrés (Universidad de Murcia); Santos Ortega, Antonio (Universidad de Valencia). Imanol Zubero (Universidad del País Vasco), Patricia Campelo (Universidad del PaísVasco).

Comité organizador: Imanol Zubero (Universidad del País Vasco); Gorka Moreno (Universidad del País Vasco); Gorka Urrutia (Universidad del País Vasco); Carmelo Moreno (Universidad del País Vasco); Marije Soria (Ayuntamiento de Mungia); Elena Usobiaga (Labein); Raquel Royo (Universidad de Deusto); Patricia Campelo (Universidad del País Vasco); Agulló, Itziar (Universidad Complutense de Madrid); Bodí, Julio (Universidad de Valencia); Castillo, Juan José (Universidad Complutense de Madrid); García Calavia, Miguel Ángel (Universidad de Valencia); López Calle, Pablo (Universidad Complutense de Madrid).

#### **Programa:**

El programa se articula alrededor de dos jornadas (mañana y tarde del primer día y mañana del segundo día) dedicadas a la investigación sobre el trabajo (la segunda jornada incluirá una sesión específica para reflexionar sobre las transformaciones del trabajo en el ámbito universitario), a través fundamentalmente de la presentación de las ponencias y comunicaciones de los/as participantes.

Teniendo en cuenta la coyuntura actual, muchos son los temas que requieren de una reflexión sociológica. En este sentido, ponencias y comunicaciones que traten sobre cuestiones que se vienen estudiando hace tiempo (cambios en la organización productiva, evolución del trabajo asalariado, etc.) así como investigaciones que traten de poner luz sobre algunas de los más acuciantes problemas de realidad laboral (las recientes reformas y sus consecuencias en el volumen y calidad de empleo, en las condiciones laborales; el papel de los agentes sociales, la negociación colectiva, la conflictividad laboral, etc.) tienen espacio en esta reunión. Como se comentaba anteriormente, las condiciones de empleo y de trabajo de la propia Universidad requieren también de un análisis colectivo por parte de los/as participantes, configurando otro de los ejes del encuentro.

#### Jueves 28 de junio

En esta primera jornada, los/as participantes presentarán los trabajos que ya sea de manera individual o como grupo de investigación estén llevando a cabo o hayan finalizado con el objetivo de conocer cuál es el estado de los problemas analizados así como los resultados de las investigaciones realizadas. También se tratará de establecer contactos entre los/as asistentes con el fin de establecer redes que faciliten y enriquezcan el estudio de la realidad del trabajo.

Sesión de mañana: La investigación en sociología del trabajo en España (trabajo, empleo, relaciones laborales)

- 1. Inauguración.
- 2. Presentación de comunicaciones (la organización de las mismas por bloques temáticos se llevará a cabo una vez recibidos los resúmenes).

Sesión de tarde: La investigación en sociología del trabajo en España (trabajo, empleo, relaciones laborales).

1. Presentación de comunicaciones (la organización de las mismas por bloques temáticos se llevará a cabo una vez recibidos los resúmenes).

#### Viernes 29 de junio.

En esta segunda jornada se continuará en primer lugar con las ponencias y comunicaciones de los/as asistentes. En segundo lugar, se abordará la situación del trabajo en el contexto universitario con la presentación de trabajos y reflexiones sobre esta realidad. En este sentido, las consecuencias de la crisis en los recortes presupuestarios (docencia, investigación. etc.), la comparación de la situación de las distintas universidades españolas, así como una mirada a la realidad de otros países resultan de gran interés.

#### Sesión de mañana

- 1. La investigación en sociología del trabajo en España. Presentación de comunicaciones (la organización de las mismas por bloques temáticos se llevará a cabo una vez recibidos los resúmenes).
- 2. Condiciones de empleo y de trabajo en la Universidad (la organización de las mismas por bloques temáticos se llevará a cabo una vez recibidos los resúmenes).
- 3. Conclusiones del encuentro y clausura.

### Ponencias y comunicaciones

Propuestas de ponencias y comunicaciones: Hasta el 23 de marzo de 2012.

Normas (Indicaciones):

- 1. Envío de propuesta a alguna de las siguientes direcciones (provisionales), <a href="mailto:avsp@euskalnet.net">avsp@euskalnet.net</a>, <a href="mailto:trabin@cps.ucm.es">trabin@cps.ucm.es</a>, conteniendo: título, autor o autores, institución de procedencia, dirección completa.
- 2. El resumen que acompaña a la propuesta no debe superar las treinta líneas por setenta espacios.
- 3. Sólo se incluirán en el programa definitivo del encuentro aquellas propuestas que se ajusten a las normas anteriores y cuyos autores efectúen su inscripción antes del 25 de mayo de 2012.
- 4. Antes del día 27 de abril de 2012 se habrá de enviar el texto completo de las ponencias y comunicaciones a la(s) direcciones indicada(s).

Las inscripciones al 2. Encuentro de Sociología del Trabajo se harán mediante inscripción telefónica 944100740 (9:00-13:00) o a través del correo <a href="mayore:avsp@euskalnet.net">avsp@euskalnet.net</a> La cuota de inscripción general hasta el 25 de mayo de 2012 es de 50 euros (para estudiantes 25 euros). Después de dicha fecha, las cuotas son 70 y 35 euros, respectivamente. Se abonará a través de ingreso o transferencia bancaria a nombre de 'II Encuentro Intercongresual Sociología del Trabajo' a: Bilbao Bizkaia Kutxa 2095 0218 84 2000191049. Es importante incluir asimismo el DNI del interesado/a.

En breve la información del encuentro se podrá consultar en las siguientes páginas webs:

www.uv.es/socitrab/

www.avsp.es